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В статье оценивается необходимость введения в российскую систему права института совместного банкротства супругов. Дан
ное, по мнению автора, позволит упорядочить обязательственные отношения лиц, состоящих в браке, а также упростить судебную 
процедуру, которая для каждого из супругов может стать единой и в связи с чем более дешевой. Кроме того, формирование еди
ной имущественной массы, из которой будет осуществляться удовлетворение требований кредиторов, позволит избежать лишних 
споров о принадлежности имущества должника к единоличному или к общему. Также в статье анализируются некоторые пробелы 
правового обеспечения отношений по совместному банкротству супругов, которые не учли разработчики рассматриваемого за
конопроекта. В частности, поднимаются проблемы защиты имущественных интересов несовершеннолетних детей при совместном 
банкротстве супругов родителей.
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The article assesses the need to introduce the institution of joint bankruptcy of spouses into the Russian legal system. This, according 
to the author, will allow to streamline the obligations of married persons, as well as to simplify the judicial procedure, which for each of the 
spouses can become the same and, therefore, cheaper. In addition, the formation of a single property mass, from which the satisfaction of 
creditors’ claims will be carried out, will avoid unnecessary disputes about the ownership of the debtor’s property to the sole or to the ge-
neral. Also, the article analyzes some gaps in the legal support of relations on joint bankruptcy of spouses, which were not taken into account 
by the developers of the draft law under consideration. In particular, the problems of protecting the property interests of minor children are 
raised in the case of joint bankruptcy of spouses-parents.
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Статья 5 проекта Федерального закона № 835938-7 
«О внесении изменений в отдельные законодатель- 
ные акты Российской Федерации» (далее — Законопроект 
№ 835938-7) предлагает введение в Федеральный закон 
«О несостоятельности (банкротстве)» (далее — ФЗ «О не-
состоятельности (банкротстве)) института совместного 

банкротства супругов, который уже начал самостоятельно 
вызревать в судебной практике по аналогии с правилами о 
соучастии в деле. 

В настоящее время в отечественной юридической на-
уке под совместным банкротством супругов приято «пони-
мать процессуальное соучастие супругов-должников в деле 
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